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Вопрос недели

Не удалось, но обязательно  
посмотрю ее в театре. 27% 

Да, на большом экране  
у Петровского фонтана. 1% 

Не понимаю оперу. 58% 

Да, в кремле. 9% 
Да, трансляцию по телевидению. 5% 

Смотрели ли вы оперу про град Китеж  
под открытым небом? 

На премьеру приехали  
из соседНих городов
Театр оперы и балета открыл 21 театральный сезон 
грандиозной премьерой оперы “Сказание о невиди-
мом граде Китеже и деве Февронии” на Соборной пло-
щади кремля. На реализацию третьей постановки под 
открытым небом театр получил федеральный грант 
на 10 млн рублей. Билеты на премьеру были почти 
сразу же распроданы. Причём 700 из них – жителями 
соседних регионов, которые приехали специально на 
премьеру. Спектакль посетили ведущие российские и 
европейские критики, театральные деятели.

Примите самые теплые поздрав-
ления с Днем нашего любимого 
города!

Этот праздник позволяет нам вновь 
обратиться к нашим истокам, вспом-
нить добрым словом тех, кто просла-
вил нашу землю трудом, подвигами и 
творчеством.

У Астрахани богатая многовековая 
история, особые традиции и культура. 
У Астрахани свой характер, свой коло-
рит. Главным богатством нашего горо-
да являются открытые, гостеприимные, 
миролюбивые и доброжелательные 
люди. Все мы любим свой город, по-
настоящему гордимся им. 

С каждым годом Астрахань становится 
прекраснее, современнее и комфортнее 
для жизни. Это наша общая заслуга. Все 
мы, каждый на своем рабочем месте, про-

должаем вписывать в ее летопись новые 
страницы. И только от нас с вами зависит, 
какой будет Астрахань в будущем.

Наш город, как большой дом, требует 
постоянной заботы. Есть проблемы, ко-
торые ждут своего решения. Но мы вме-
сте доказали, что астраханцы – люди 
неравнодушные, нам под силу делать 
жизнь любимого города лучше. Мы гор-
ды, что Астрахань, благодаря налажен-
ным международным связям и новым 
экономическим и гуманитарным проек-
там, подтверждает свой статус столицы 
России на Каспии.

Желаю всем вам крепкого здоровья, 
успехов, благополучия и счастливой 
жизни в Астрахани! А городу – мира и 
процветания!

А.А. Жилкин, губернатор  
Астраханской области.

Поздравление

С Днём города, астраханцы!

Всероссийский эколо-
гический субботник 
“Зелёная Россия” 
объединил тысячи 
астраханцев. Букваль-
но за несколько дней 
до первого осеннего 
дождя с улиц вывезен 
мусор, ликвидированы 
свалки, приведены в 
порядок придомовые 
территории. 

кстати, трудовой порыв 
объединил не только 

жителей, муниципальных и 
государственных служащих. 
Весомый вклад внесли и 
промышленные предприя-
тия. Так, более четырёх мил-
лионов квадратных метров 
– такая обширная террито-
рия оказалась во внимании 
работников ООО “Газпром 

добыча Астрахань” во вре-
мя Всероссийского экологи-
ческого субботника “Зелёная 
Россия”. 

В экологическом меропри-
ятии приняли участие более 

двух тысяч газовиков, пред-
ставляющих 11 структурных 
подразделений Общества 
и Южного филиала ООО 
“Газпромэнерго”. С терри-
тории свыше 200 тыс. кв. м 

были убраны сорная расти-
тельность и разнообразный 
мусор, который вывезли на 
полигон ТБО порядка 50 ма-
шин. Работники Общества 
привели в надлежащий вид 
и обустроили около 60 дет-
ских игровых и спортивных 
площадок, покрасили и от-
ремонтировали около 3,5 
км бордюров и более 1,5 км 
леерных ограждений. Также 
были проведены опилка де-
ревьев от сухих веток и спил 
старых деревьев, засыпка 
ям и рытвин, завоз стройма-
териалов для обустройства 
придомовых территорий. 
Работы проводились по де-
сяткам адресов в восточной 
части города – как в жилых 
микрорайонах, так и на объ-
ектах социального назначе-
ния – в детском саду № 128 и 
в детском доме “Малышок”. 
О работе и её результатах 
рассказали сами участники 
Всероссийского субботника.

ирина ЩукинА.

Галина СимоновА, начальник лаборатории 
метрологического обеспечения и контроля 
Службы автоматизации Астраханского газо-
перерабатывающего завода:

– Многие из нас достаточно давно работают 
на заводе и, соответственно, не первый раз уча-
ствуют в корпоративном субботнике. Работаем 
в такой день споро и с охотой, ведь результаты 
нашего труда останутся надолго и будут напо-
минать горожанам о наших добрых делах.

Дмитрий иевлев, начальник участка № 8 
Цеха киПиА Астраханского газоперераба-
тывающего завода ооо “Газпром добыча 
Астрахань”:

– Основное внимание нашей группы на суб-
ботнике было приковано к уборке травяной 
растительности, которая подсохла и создавала 
дополнительную пыль. Опять же для людей, 
страдающих аллергией, это сильный раздражи-
тель. Таким образом, с уборкой травы выполняли 
несколько позитивных целей – и порядок наво-
дили, и местным жителям предоставили возмож-
ность дышать более чистым воздухом.

наталья БирюлинА, председатель прав-
ления ТСЖ “лукоморье” (ул. куликова, 54):

– Я чрезвычайно благодарна работникам ООО 
“Газпром добыча Астрахань” за всё, что они сде-
лали для нас. Например, пешеходный переход 
от улицы Куликова до улицы Сун-Ят-Сена. Мы 
его добивались с 2013 года, пройдя множество 
инстанций. А когда на встрече с представителями 
вашего предприятия прозвучало предложение 
поделиться своими проблемами, и я вновь ска-
зала о переходе, то вопрос решился в течение 
считанных дней! И сейчас ваши работники де-
лают большое дело, превращая часть двора в 
желанное для детворы место отдыха и игр.

Сергей роГоЖин, заместитель директора 
оЦ имени А.С. Пушкина ооо “Газпром до-
быча Астрахань”:

– Наш трудовой десант состоит из 30 человек 
– это ровно половина коллектива Оздоровитель-

ного центра. Среди вышедших на субботник есть 
и руководящий состав, и инженеры, и электрики, 
и сантехники. Фронт работ – уборка территории 
от мусора и покраска малых архитектурных форм 
детской площадки. Причём получили и “спецза-
каз” – оформить столбики лесенки, на которой 
играют дети, в персонажей сказок. 

Андрей решеТов, заместитель директора 
учебно-производственного центра ооо “Газ-
пром добыча Астрахань”:

– Жители корпуса № 2 на улице Куликова, 56, 
попросили выровнять придворовую территорию, 
потому что имеющаяся здесь огромная рытвина 
мешает пешеходам и автомобилистам, а в сля-
коть из-за неё практически все приходят домой в 
грязи. К субботнику мы заказали машину щебня, 
и совместная бригада нашего Центра и УЭЗиС 
разгрузила и выровняла его. А вообще фронт 
работ очень большой – здесь и уборка мусора, 
и покраска детских площадок и бордюров. По-
этому в субботнике участвует половина штатного 
состава УПЦ. 

Сергей БоГАТков, заместитель начальника 
отряда вневедомственной пожарной охраны 
ооо “Газпром добыча Астрахань”:

– На выделенном участке трудилось около 
100 человек нашего Отряда. Занимались разно-
образной работой, но в основном уборкой мусо-
ра, опилкой и побелкой деревьев. И все намечен-
ные дела исполнены на должном уровне, потому 
что в ОВПО так принято: если поставлена чёткая 
задача, её надо так же чётко выполнить – без 
всяких дополнительных поправок и переделок.

Аркадий ЖАринов, заместитель началь-
ника Газопромыслового управления ооо 
“Газпром добыча Астрахань” по общим во-
просам:

– Мы понимаем всю значимость этого меропри-
ятия и потому ударно провели день, убрав мусор 
с территории более 60 тысяч квадратных метров, 
скосив и убрав на ряде участков сорную расти-
тельность, покрасив шесть детских площадок и 

полторы тысячи метров бордюра. Будем наде-
яться, что проделанная нами работа не только 
будет положительно оценена местными жителя-
ми, но и поспособствует их активности в плане 
сохранения установленной чистоты и порядка.

лариса ПолянСкАя, председатель совета 
дома 2 корп. 1 на ул. 11-й красной Армии:

– За 20 лет существования дома кто нам только 
не обещал помощь в благоустройстве террито-
рии. И только газовое предприятие реально взя-
лось за это, учитывая, что с такой просьбой мы 
обратились всего несколько дней назад.

николай ивАшенко, житель дома 63 на ул. 
Б. Алексеева:

– Меня поразило не только то, что столько лю-
дей и техники выделило ООО “Газпром добыча 
Астрахань” для такого нужного дела, но и с какой 
теплотой и вниманием всё проходило. Например, 
я видел гармониста, который ходил по участкам 
и задорной музыкой подбадривал коллег, и раз-
вёрнутую полевую кухню. С таким подходом и 
работа идёт быстрее!

виктория руБАн, электромеханик связи ли-
нейно-эксплуатационной связи клС управле-
ния связи ооо “Газпром добыча Астрахань”:

– На субботник вышла с самым боевым настро-
ем – уже побелила несколько деревьев. Это же 
наш город, и мы должны за ним и ухаживать, при-
сматривать. Да и, честно говоря, приятно, когда 
потом, проезжая мимо этого места, знаешь, что 
в этой чистоте и красоте есть и твой вклад.

валентина воронинА, председатель сове-
та дома 105 на ул. С. Перовской:

– Мы часто выходим на уборку нашей дворовой 
территории, но с таким размахом, таким количе-
ством техники и людей, которое предоставило 
ООО “Газпром добыча Астрахань”, сталкиваемся 
впервые. Спасибо случаю, что позволил соеди-
ниться с газовым предприятием в рамках суб-
ботника, ведь ваши работники за день сотворили 
настоящее волшебство с окрестностью.

Новости компаний

По-газпромовски дружно
прошёл всероссийский экологический субботник “зелёная россия”

Оплачено из избирательного фонда Избирательного объединения “Астраханское региональное отделе-
ние Всероссийской политической партии “Единая Россия”.

Значимой представляет-
ся настройка системы 

финансирования развития 
инфраструктуры в целях 
повышения качества, без-
опасности жилищно-ком-
мунальных услуг, сокраще-
ния аварийности. При этом 
любые позитивные преоб-
разования в отрасли долж-
ны вестись под строгим 
общественным контролем 
за процедурами тарифоо-
бразования. Плата граждан 
за потребляемые услуги 
не должна превышать ми-
нимально установленного 
федерацией уровня. 

Безусловным приорите-
том реформирования от-
расли являются повыше-
ние качества оказываемых 
услуг, полная прозрачность 

заключения ресурсоснаб-
жающими организациями 
соглашений и контроль 
над достижением крите-
риев надежности и эффек-
тивности. С привлечением 
общественности необхо-
димо бороться со злоупо-
треблениями со стороны 
управляющих компаний. 

Мы ставим себе задачу в 
предстоящие пять лет на-
вести порядок на придомо-
вых территориях. При этом 
правовые основы само-
определения граждан, такие 
как территориальные обще-
ственные самоуправления, 
товарищества собственни-
ков жилья и их правовое 
консультирование, будут 
оставаться нашими главны-
ми ориентирами. На регио-

нальном законодательном 
уровне будут проработаны 
механизмы организации 
работы ТОСов и формы их 
государственной поддерж-
ки. Граждане должны иметь 
право сами решать, каким 
они хотят видеть свой дом, 
свою улицу, свой город.

Механизмы системной 
работы по благоустройству 
региона будут закреплены 
на законодательном уров-
не по инициативе членов 
фракции “Единая Россия”. 
Целью нашей законода-
тельной деятельности ста-
нет также создание благо-
приятной атмосферы для 
работы и отдыха астрахан-
цев, для этого мы выступим 
с проектом закона “О со-
блюдении покоя и тишины 
в Астраханской области”. 

(из предвыборной про-
граммы Астраханского 
отделения партии “еди-
ная россия”.)

Благоустроим родной регион
Видится необходимым формирование согласо-
ванного с гражданами стратегического плана 
и единого подхода к модернизации системы 
жилищно-коммунального хозяйства региона. 

В минувший вторник в 
гости к журналистам 
Издательского дома 
“Каспий” пришел губер-
натор Астраханской 
области Александр 
Жилкин. Такие встречи 
в формате делового 
завтрака уже стали 
хорошей традицией. 
На этот раз разговор 
коснулся урегулиро-
вания межбюджетных 
отношений, реализа-
ции новых проектов в 
регионе и экологии.

налоги в область 
вернутся

Вопрос, регулирующий до-
ходную часть бюджета ре-
гиона, Александр Жилкин 
назвал “набившим оскоми-
ну”. Тем не менее, решать 
его необходимо, и это де-
лается. По словам губерна-
тора, сейчас доля налогов, 
остающихся на территори-
ях, в среднем по России со-
ставляет 54%, а “у нас эта 
цифра в объеме 30%”. Нуж-
но также отметить, что сбор 
налогов в регионе ежегодно, 
даже в условиях кризиса, 
растет на 24-26%. “Вернуть 
налоги в область – это, ко-
нечно, главная задача, и мы 
ее решим”.

Жилкин заметил, что 
Астраханская область – не 
единственный регион, кото-
рый незаслуженно постра-
дал от перераспределе-
ния налоговой базы. “Этот 
вопрос озвучен на всех 
уровнях, об этом знает и 
президент. Есть общее по-
нимание того, какие налоги 
должны сегодня быть закре-
плены дополнительно в ре-
гиональных бюджетах, для 
того чтобы субъекты могли 
успешно выполнять свои 
полномочия”. 

Интересных  
проектов немало
Стесненные экономиче-

ские условия не отменяют 
реализацию новых проектов. 
Заработавший в области за-
вод по производству томат-
ной пасты, открывшийся 
центр металлообработки на 
ОЭЗ “Лотос” тому подтверж-
дение. Александр Жилкин 
рассказал также о начале 

реализации еще нескольких 
перспективных проектов. 

Еще одно производство 
на территории Нарима-
новского и Енотаевского 
районов развернет компа-
ния ЕвроХим. Это будет 
газохимический комбинат. 
“Сейчас компания начнет 
вести бурение скважин и 
приступает к проектирова-
нию химкомбината. В те-

чение двух лет он должен 
быть построен”, – сказал 
Александр Жилкин.

И дельта будет  
природным  

парком?
Пару лет назад астрахан-

ский губернатор выступил 
с инициативой создания 
природного парка “Волго-
Ахтубинское междуречье”. 
Тогда эта идея не нашла 
поддержки у местного на-
селения. Однако по проше-
ствии времени отношение 
изменилось. “Положитель-
ные изменения налицо. Я 
сам туда приезжаю и вижу, 
– поделился Александр 
Жилкин. – Конечно, до со-
вершенства еще далеко, 
но дело идет. И народ на-
чинает привыкать. Да, пока 
еще лезут, считая, что все 
это ничье, а поэтому можно 
брать, что хочешь. Но тако-
го безобразия, как раньше, 
уже нет. Я даже от местных 
услышал, что на удочку ста-
ли ловить осетрят, чего уже 
давно не было. Выпускают, 
конечно, но сам факт заслу-
живает внимания”.

Губернатор планирует 
устанавливать кемпинги в 
местах, куда приезжают ту-
ристы-дикари. Но отдыхать 
и ловить рыбу они смогут 
по разрешениям. “Сегодня 
в дельте тоже настоятельно 
требуют сделать подобный 
природный парк. Сейчас мы 
изучаем этот вопрос”, – за-
метил Жилкин.

Предвыборная 
кампания 

 без нервов
Конечно, в преддверии  

18 сентября нельзя было 
уйти от вопроса о выборах. 
Губернатор на вопрос об 
организации предвыборной 
кампании ответил просто: 
“Моя задача была сделать 
так, чтобы никто не подрал-
ся. Мне кажется, нам это 
удалось – никто не ругает-
ся, только немного щиплют 
друг друга, но не более. Нет 
провокаций”. От прогнозов 
Александр Жилкин воздер-
жался, отметив только, что 
настроен оптимистично на 
победу партии президента.

людмила роГАЧевА. 
Фото А. Джетеновой.

губернатор об экологии,  
заводах и выборах

Деловой завтрак

александр Жилкин побывал в ид “Каспий”

Встреча прошла в медиацентре Издательского дома. 

Сбор налогов в 
регионе ежегод-
но, даже в услови-
ях кризиса, рас-
тет на 24-26%.

Днём до 23-х градусов
Сегодня: восход 06:27, заход 18:57, долгота дня 12:30. 
С 16 по 21 сентября в Астраханской области ожидается 
переменная облачность. 19, 20 и 21 сентября местами 
небольшой дождь. Ветер западный, северо-западный с 
переходом в конце срока на восточный, юго-восточный, 
7-12 м/с, местами порывы до 15 м/с. Температура воздуха 
ночью 11-16°С, днем – 18-23°С. Атмосферное давление 
760-765 мм рт. ст. (сентябрьская норма для нашей обла-
сти – 765 мм рт. ст.). Относительная влажность ночью 52-
78%, днём – 27-60%. Геомагнитное поле Земли неустой-
чивое. Погода вполне комфортная и располагает к отдыху. 
По информации АЦГмС, Gismeteo.ru, иА “метеоновости”.

Город

городская мозаика

всех больших и малых дел, что идут на благо города, 
газетный формат вместить не может. в субботу, 17 сентя-
бря, в 8.40 по местному времени в эфир телеканала “ло-
тос” выйдет передача “Город: составляющие развития”, 
которая расскажет о буднях, составляющих основу слож-
ного механизма под названием “городское хозяйство”. 

(начало на стр. 1.)

Музыкальной  
школе – ремонт

К новому учебному году в му-
зыкальной школе № 4 сила-
ми городской администрации 
приведены в порядок деревян-
ная галерея и центральный 
вход, отремонтирован класс 
оркестровых инструментов, 
появился новый хореографи-
ческий зал. Эта музыкальная 
школа – настоящий центр 
культурной жизни Трусовско-
го района. Ее посещают 350 
ребят со всего правобережья. 
Теперь здесь будут обучать не 
только музыке, но и танцам.

деревья обрезают

Ул. Николая Ветошникова, 
ул. Савушкина, Покровская 
площадь – санитарная обрез-
ка аварийных деревьев ведет-
ся ежедневно во всех районах 
города. Всего в Астрахани с 
начала года проведена об-
резка и санитарная прочистка 
более шести тысяч деревьев. 
На смену отжившим свой век 
зеленым насаждениям при-
ходят новые. Только на тер-
ритории Трусовского района 
в этом году высажено более 
тысячи саженцев, большин-
ство из которых прижилось.

ливнёвку  
“реанимируют”

К примеру, на ул. Мусы 
Джалиля рабочие буквально 
“откопали” из-под асфальта 
дождеприемные колодцы, 
промыли, установили но-
вые решетки. То же самое у 
сквера им. Гейдара Алиева. В 
этом году генеральная чистка 
уже проведена на ул. Магни-
тогорской, ул. Псковской, ул. 
Крупской и ряде других. На 
ул. Яблочкова завершена 
зачистка дождеприемных ко-

лодцев, подрядчики присту-
пили к промывке трубопрово-
да. На ул. Софьи Перовской 
полностью промыта система 
от ул. Магнитогорской до ул. 
Барсовой. Сейчас МБУ “Мо-
сты и каналы” производит 
зачистку дождеприемных ко-
лодцев на ул. Победы возле 
цирка. В ближайших планах 
работы на ул. Анри Барбюса, 
продолжение прочистки на 
ул. Софьи Перовской. Всего 
до конца года будет “реани-
мировано” более 10 киломе-
тров сетей ливнедренажной 
канализации.

обновлённые  
улицы и цветы

Санитарная уборка терри-
торий ведется постоянно, но 
канун праздника – время осо-
бое. В преддверии Дня города 
плановая уборка преврати-
лась в генеральную. Во всех 
районах проводится побелка 
бордюров, покраска лавочек. 
Продолжается и массовая 
высадка цветов. Набереж-
ная Волги, проспект им. Гуж-
вина, пл. Ленина, Братский 
сад и многие другие улицы 
и скверы к празднику приоб-
ретают новый наряд. Здесь 
подсаживают цветы в клумбы, 
обустраивают рабатки (пря-
моугольные цветники вдоль 
дорожек), устанавливают 
вазоны. За минувший месяц 
сотрудниками МБУ “Зеленый 
город” было высажено более 
160 тысяч цветов. “Вся расса-
да выращена в нашей астра-
ханской теплице, – отмечает 
руководитель тепличного 
хозяйства МБУ “Зеленый го-
род” николай Белов. – Каж-
дый год цветов высаживаем 
все больше, стараемся, что-
бы Астрахань и в будни, и в 
праздники была красивой, и 
хотелось бы, чтобы наш труд 
ценили и берегли”.

ольга леДневА.

выбрали имена для новорождённых львят
В “КК” № 72 от 2 сентября 2016 года мы рассказали о 
новорожденных львятах, которые родились в передвижном 
зоопарке “Сафари” по дороге в Астрахань, в Красном Яре. 
О событии рассказали наши коллеги журналисты ГТРК 
“Лотос”. И уже по сложившейся традиции имена львятам 
придумывали всей областью. Самые бравые имена, по 
мнению директора зоопарка, – Султан и Батый. Их пред-
ложил астраханец Руслан. Вторая победительница, Любовь 
Егорова, к конкурсу подошла очень серьезно и проштуди-
ровала всю историческую литературу нашего края. Она 
предложила имена Тархан, Сармат и Баска (в честь озера 
Баскунчак), Орда и Дюна. Победили два последних имени.


